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2e séance 2021 – 20 février 2021 – 13 h 06 à 15 h 46 
Vidéoconférence – Zoom 

 

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC 
 

PRÉSENCES : 

Membres 
Madame Isabelle N. Miron – Coprésidente et conseillère municipale du district 6 
Monsieur Jean Lessard – Conseiller municipal du district 16 
Monsieur Gilles Chagnon – Conseiller municipal du district 2 

Madame Adèle Roman – Coprésidente, Collège Saint-Alexandre 
Madame Andrey-Ann Bernard – École secondaire du Versant 
Madame Julianne Charrette – Polyvalente Le Carrefour 
Madame Malina Charron – Collège Saint-Joseph 
Monsieur Vincent Crête-Desrochers – École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Monsieur Jaquan Erysthee – École secondaire du Versant 
Monsieur Arnaud Forget – Collège Saint-Alexandre 
Monsieur Matias Gomez-Menendez – École secondaire Mont-Bleu 
Madame Amy Roy – École secondaire Grande-Rivière 
Monsieur Philippe Vanasse – École secondaire Grande-Rivière 
Monsieur Thomas Vanhooren – Polyvalente Nicolas-Gatineau 
Madame Zoya Vincent – Collège Saint-Joseph 
Monsieur Penyel Babo Karlenry Djegnene – Polyvalente Le Carrefour 
Madame Camille Guindon – Collège Nouvelles Frontières 
Madame Clara Ares-Winter – École secondaire Mont-Bleu 
Madame Coralie Young – École secondaire de l’Érablière 
Monsieur Édouard Hébert – École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Madame Katanan Youmna Touré– Polyvalente Nicolas-Gatineau  
 
Secrétaire 
Madame Véronique Leduc– Secrétaire aux Comités et Commissions – SLSDC 
 
Ressources internes 
Madame Josiane Cossette – Agente à la Commission jeunesse – SLSDC 
Monsieur Patrick Campeau – Chef de section - Développement des communautés – SLSDC 
 

INVITÉS : 
Monsieur Nicolas Côté – Agent de recherche et développement en police communautaire - SPVG 
 

ABSENCES : 
Membres 
Monsieur Mathias Arseneau – Collège Nouvelles Frontières 
Madame Thien Kim Phan – École secondaire de l'Île 
Monsieur Nicolas Chevrette – École secondaire de l’Île  
 

 

 
La séance débute à 13 h 06. 
 

1. Mot de bienvenue et tour de table 

Mesdames Isabelle N. Miron et Adèle Roman souhaitent la bienvenue aux membres. 
 
Elle souligne l’arrivée de madame Véronique Leduc à titre de secrétaire de la Commission jeunesse. 
 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par madame Zoya Vincent 
Appuyé par monsieur Jaquan Erysthee 



Et résolu que cette Commission adopte l’ordre du jour tel que soumis. 

Adoptée 
 
 

3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 23 janvier 2021 

Le procès-verbal de la 1ère séance, tenue le 23 janvier 2021, a été acheminé aux membres et sera déposé au  
conseil municipal. 
 
 

4. Période de questions citoyennes et citoyens : 

4.1 Consultation : Programme de prévention de la conduite avec les facultés affaiblies (SPVG) : 

Madame Miron présente monsieur Nicolas Côté du SPVG et lui donne la parole. 
 
Monsieur Côté explique que l’objectif de la présentation est d’avoir l’avis des membres sur la 
problématique toujours existante de la conduite avec les facultés affaiblies. Pourquoi malgré toutes les 
campagnes de prévention sur le sujet, y a-t-il encore autant de cas? Il veut entendre les membres afin de 
poursuivre la réflexion et les travaux sur la prévention, de revoir le contenu et de mettre à jour le 
programme de prévention du SPVG auprès des adolescents. 
 
Voici les éléments ressortis lors de la discussion : 
 

- Nécessité de respecter l’intelligence des jeunes; 
- Éviter les messages infantilisants; 
- Agir sur le sentiment d’invincibilité des jeunes; 
- Importance de développer un système de transport actif et collectif favorisant les déplacements des 

jeunes; 
- Employer des témoignages de jeunes ayant vécu les conséquences liées à la conduite avec les facultés 

affaiblies et répercussions sur l’entourage; 
- Miser sur une sensibilisation expérientielle et interactive; 
- Utilisation avec parcimonie de publicités chocs. 

 
 

Pause à 14h17 
Retour à 14h22 

 

 

5. Points de discussions : 

5.1 Adoption d’un nouveau membre à la Commission jeunesse : 

Madame Adèle Roman fait la lecture de la proposition de la recommandation.  
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil, par sa résolution CM-2017-627 du 4 juillet 2017, a adopté les statuts et 
règlements de la Commission jeunesse;  
 
CONSIDÉRANT QUE la candidature respecte les critères de représentativités requis pour devenir membre 
de la Commission jeunesse;  
 
CONSIDÉRANT QUE la candidature a été endossée par la direction de l’école secondaire représentée 
conformément à l'entente de collaboration entre les Centres de services scolaires, les directions d'écoles 
et la Commission jeunesse : 
 
Il est proposé par madame Camille Guidon 
Et appuyé par monsieur Arnaud Forget 
 
CJ-2021-02  
 
Que la Commission jeunesse recommande au conseil municipal l'adoption, à titre de membre de la 
Commission jeunesse de Gatineau, la candidate suivante :  
 

 Madame Katanan Youmna Touré de la Polyvalente Nicolas-Gatineau. 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 

5.2 Adoption du plan de travail 2021-2022 de la Commission jeunesse : 

Madame Miron propose que pour la présentation du plan de travail plusieurs sous-groupes soient créés 
afin de faciliter la compréhension de tous. 
 



2021-2022 : 
 

 2021 2022 

École municipale de participation citoyenne   

C’est parti, je vote : Simulation électorale en lien avec les élections municipales   

C’est parti, je vote : Poursuivre le déploiement du programme dans les classes de 
secondaire 5  

  

Projet de recherche : collaboration à l’étude longitudinale (7 ans) du CIRCEM 
 

  

Activation terrain : Projet de sensibilisation à l’inclusion de la communauté autochtone 
 

  

Stratégie municipale d’action jeunesse : 
a. Faire adopter la stratégie et son plan d’action au CM, à la suite des constats et 

recommandations du Sommet jeunesse (printemps) 
b. Coordonner la gouvernance de l’équipe SMAJ 
c. Contribuer à la mise en œuvre du plan d’action 
d. Assurer la mobilisation des parties prenantes 
e. Organiser un lancement et souligner 20 ans de la CJ  

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Plan d’action de la Stratégie municipale d’action jeunesse : 
a. Prévoir l’écoresponsabilité des activités et événements liés à la SMAJ 
b. Formation à la citoyenneté des conseils d’élèves 
c. Projet sur la santé mentale 
d. Projet en collaboration avec le SPVG et la diversité culturelle pour contrer le 

racisme et favoriser l’inclusion 
e. Participation citoyenne des ados dans les organismes ou regroupements 

communautaires 
f. Réseautage des comités verts des écoles secondaires pour mieux contribuer à 

la planification environnementale de la Ville  

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Projet pour mobiliser et divertir la jeunesse    

 
 
Il est proposé par monsieur Penyel Babo Karlenry Djegnene 
Appuyé par monsieur Philippe Vanasse 
 
CJ-2021-03  
 
Que le Plan d’action 2021-2022 de la Commission jeunesse est recommandé au conseil municipal. 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
Monsieur Philippe Vanasse demande si son projet en lien avec la COVID-19 pourra être fait et à qui il doit 
s’adresser. 
Madame Cossette lui demande de lui faire parvenir son projet et qu’elle verra ce qui peut être fait. 
Madame Miron suggère de bien étoffer sa demande de projet et rappelle que la Commission a ses limites 
face à la COVID. 
 
 

6. Points d’information : 

6.1 Projet sur la santé mentale : Résumé des 3 premières capsules 

Le projet se déroule bien, les problèmes techniques ont été réglés et un resserrement au niveau du message 
auprès des artistes a été effectué. Il en sera de même avec les écoles au niveau de la diffusion des liens de 
visionnement où il est important que les écoles envoient directement le lien aux parents et élèves plutôt 
que de simplement diffuser l’information sur la page Facebook de l’école.  

Une école secondaire a rapporté que suite à la diffusion de la capsule d’Étienne Boulé, un jeune en détresse 
a sollicité l’aide des intervenants scolaires. Grâce à la capsule, ce jeune a été pris en charge et est 
maintenant en sécurité.  
 
 

6.2 Activation N°3 – Projet sur la communauté autochtone 

Madame Adèle Roman mentionne avoir pris contact avec l’intervenant du cercle ONAKi de l’école 
Darcy-McGee, les coordonnées seront envoyées à madame Josiane Cossette. Nous sommes toujours en 
attente du retour du CIPP pour les liens dans les écoles.  

  



 
7. Parole aux représentants des écoles secondaires : 

7.1 Suivis sur les enjeux jeunesse 

St-Alexandre 

Du 22 au 25 février, il y aura organisation d’une collecte de vêtements chauds pour les gens dans le besoin. 
Un carnaval où chaque classe a eu droit à 2 demi-journées pour des activités extérieures pour le plaisir et 
pour décompresser.   

Si d’autres écoles sont intéressées à faire de même, elles peuvent communiquer avec l’administration de 
St-Alexandre. 

 

St-Joseph 

Un retour sur les initiatives sanitaires des écoles a été effectué en matinée avec les membres, un compte 
rendu des discussions sera envoyé aux représentantes de St-Joseph. 

 

Nicolas-Gatineau 

Des mentions d’honneur ont été données pour étape 1 et pour la Semaine de la persévérance scolaire, des 
biscuits ont été remis aux 3000 élèves de la polyvalente. 

 

Érablière 

Concours de décoration de porte des classes pour la St-Valentin et les gagnants se sont mérités un diner 
pizza. Des remerciements ont été émis aux professeurs.  

Un bel exemple de mobilisation : une demande collective a été élaborée par les élèves pour avoir le droit 
d’avoir les sacs d’école en classe a été présenté à la direction. Demande qui a été acceptée  

 

Carrefour 

Semaine de la persévérance scolaire : des affiches ont été accrochées un peu partout et musique lors des 
pauses et le matin. Le 25 et 26 février, ce sera des journées du chandail rose pour contrer l’intimidation.  

 

Mont-Bleu 

Les élèves de secondaires 3 et 4 sont rendus à faire leur choix de cours pour l’année prochaine. Aussi, les 
conseils des élèves seront faits en ligne et il y a mise en place de différents teams tels que BESOIN D’AIDE 
pour offrir des ressources aux élèves. 

 

Grande-Rivière 

Recyclage de masques à l’école. Une cinquantaine de bacs de compost seront livrés à l’établissement à la 
suite de la demande adressée à la ville. 
 
 

8. Parole aux élus : 

8.1 Suivis sur les travaux des comités et des commissions : 

Madame Adèle Roman donne la parole aux élus. 
 
Monsieur Chagnon informe qu’à la Commission des loisirs, des sports et du développement 
communautaire on pense à changer les critères concernant les parcs à chiens. Toutefois,il n’y a pas eu 
consensus pour avoir une suggestion à émettre au comité exécutif ou au conseil. Aussi, il y a eu un sondage 
pour connaître le niveau de satisfaction des citoyens de Gatineau et les résultats ont démontré que 75 % 
des citoyens sont satisfaits. Il mentionne finalement l’existence du Programme Mérite citoyen qui sert à 
reconnaître un citoyen pour son implication dans la communauté. On peut remplir le formulaire sur le site 
de la Ville et le faire parvenir au Cabinet du maire. 
 
Monsieur Lessard mentionne qu’au Comité consultatif agricole, il y a eu dépôt du 1er bilan sur l’état 
d’avancement du Plan de développement de la zone agricole et de l’agroalimentaire (PDZAA) (plan sur 
5 ans). Le développement se passe bien avec les partenaires. Aussi, 4 patinoires extérieures supervisées 
dans le district électoral de Rivière-Blanche sont ouvertes. Il invite les membres à sortir dehors. 
 
Madame Miron informe les membres qu’à la Commission des arts, de la culture, des lettres et du 
patrimoine un programme d’art public et commémoratif a été adopté au conseil municipal. Ce programme 
fait un appel de projets aux artistes régionaux ou ayant déjà demeuré à Gatineau et 5 œuvres permanentes 
seront affichées dans la Ville. 
 
Madame Adèle Roman rappelle aux élus l’importance de promouvoir, à leur tour, la Commission jeunesse 
dans leurs autres comités et commissions. 
 



 
9. Varia : 

Les membres questionnent les élus en lien avec les prochaines élections.  

La campagne débute au mois de septembre, mais il est tout de même préférable que les candidatures soient 
remises avant. Les élections auront lieu le 7 novembre.  

Les élections concernent tous les membres du conseil municipal. 
 
Il n’y aura pas de Commission jeunesse pendant les élections, soit au mois d’octobre et novembre, et il ne reste 
que 5 séances d’ici là. Par la suite, ce sera de nouveaux membres élus qui siègeront sur la Commission. 
 
 

10. Prochaine séance : 

La prochaine séance de la Commission jeunesse aura lieu le 20 mars 2021. 
 
 

11. Levée de la séance : 

La séance est levée à 15 h 46. 
 
Il est proposé par madame Amy Roy 
Appuyé par Coralie Young 

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance. 

Adoptée 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

DISTRIBUTION : 
Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et à la Greffière 

          
 
 
 
 
 

______________ ____________ 
SECRÉTAIRE 

Véronique Leduc 

 

CO PRÉSIDENTE 
Isabelle N. Miron 

CO PRÉSIDENTE 
Adèle Roman 


